
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

03 декабря 2024 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 В заполярной столице пройдут мероприятия ко Дню Таймыра  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 В День Неизвестного солдата в Дудинке прошел митинг памяти 

 Дудинка готовится к новогодним праздникам 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 В следующем году в Норильск планируют пригласить 70 дефицитных специалистов  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Михаил Котюков представил Михаилу Мишустину итоги работы комиссии Госсовета 
по технологическому лидерству 

 В 2025 году в крае сохранятся меры социальной поддержки по оплате услуг ЖКХ 

 ЕРП потратит в 2025 году 1,6 млрд рублей на модернизацию флота 
5. СМИ о России: 

 Путин осмотрел производство протезов и пообщался с военными на реабилитации 

 Карлсон: мир находится ближе к ядерной войне, чем когда-либо в истории 

 Небензя сообщил в СБ ООН о вооружении сирийских террористов украинской 
разведкой 

 Нельзя допустить появление «кишлаков в наших городах»: глава СПЧ призвал 
ужесточить миграционную политику в РФ 

 Касперская: 80% телефонных мошенников звонят россиянам с Украины 

 ВС предлагает внесудебно взыскивать задолженности по ЖКХ 

 Руспродсоюз: сметана за 2024 год подорожала в России сильнее всего 
6. СВО: 

 Песков оценил перспективы переговоров РФ и Украины 

 При атаках ВСУ на ДНР погибли два человека 

 Группировка «Север» поразила 11 бригад ВСУ в курском приграничье 
7. Разное 

  Не пощадят никого: Европа очень ждет большую кровь под русским флагом 

  Рубль доллару не товарищ. Однако…Запад предпринял очередную попытку 
обрушить финансовую систему России 

8. Курс валют 
9. Прогноз погоды 
  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

В заполярной столице пройдут мероприятия ко Дню Таймыра 
10 декабря жители Таймыра отметят 94-ю годовщину со дня его образования. В рамках 

празднования Дня Таймыра в заполярной столице пройдет Арктический фестиваль 
«Притяжение Таймыра». 

Мероприятия, посвященные этой дате, стартовали на прошлой неделе с просмотра 
документального фильма Николая Горнакова «Небесная лилия», демонстрация которого 
состоялась в Таймырском колледже и кинодосуговом центре «Арктика». 

Завтра, 4 декабря, в 15:00 северяне могут посетить творческую мастерскую «Добрый 
Таймыр» в Таймырском колледже и принять участие в мастер-классах по робототехнике, 
плавке металлов, декоративной вышивке и многих других. 

Торжественное открытие Арктического фестиваля «Притяжение Таймыра» состоится 6 
декабря в 17:00 в городском Доме культуры, закрытие – 10 декабря в 19:00. 

В рамках районного фестиваля «Таймырская мастерская» в Таймырском краеведческом 
музее откроется выставка изделий мастеров народных художественных ремесел и 
декоративно-прикладного творчества, здесь же состоится награждение победителей. 

7 декабря в 12:00 жителей и гостей заполярной столицы приглашают на открытый турнир 
по хоккею с шайбой среди любительских команд. Состязания пройдут на ледовой арене 
«Таймыр». В 14:00 в актовом зале Таймырского колледжа начнется концерт творческих 
делегаций сельских поселений Хатанга и Караул «Наша сила в единстве и традициях 
Таймыра». 

8 декабря в 17:00 в малом зале КДЦ «Арктика» состоится патриотический концерт 
«Арктический Диксон воинам Отечества» с участием творческих коллективов г.п. Диксон и 
ансамбля силовых структур Таймыра. 

9 декабря, в День героев Отечества в России, в школах заполярной столицы пройдут 
«Уроки Таймыра. Уроки Дружбы». Их почетными гостями станут участники СВО. 

В заключительный день фестиваля, 10 декабря, с 17:00 в Таймырской Ойкумене 
начнется народное гуляние, где планируется приготовить гигантский сагудай весом в 300 кг, 
тем самым побив мировой рекорд. В течение дня на уличных экранах Таймырского 
краеведческого музея и ледовой арены «Таймыр» будет транслироваться мультимедийная 
выставка «Почетные юбиляры Таймыра». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В День Неизвестного солдата в Дудинке прошел митинг памяти 

Третьего декабря у памятника воинам-таймырцам, павшим в годы Великой 
Отечественной войны 1941-1945 гг., прошел памятный митинг, приуроченный ко Дню 
неизвестного солдата. В числе горожан в мероприятии приняли участие заместители главы 
города Дудинки, работники городской администрации, председатель и депутаты Дудинского 
городского Совета. Присутствующие почтили память безымянных героев минутой молчания и 
возложили цветы к монументу. 

 
Дудинка готовится к новогодним праздникам 

На территории в районе ледовой арены «Таймыр» идет работа по оформлению главной 
новогодней площадки. Благодаря объединению усилий городской и районной власти, 
содействия компаний-недропользователей территорию украсит новая ель, 8 ледовых 
композиций и лабиринт изо льда площадью 400 квадратных метров, украшенный 
динамической подсветкой, а также стеклопластиковые фигуры. Главная тема оформления 
пространства «Уникальный Таймыр». 

Новая 16-метровая ель прибыла в Дудинку из Санкт-Петербурга Северным морским 
путем. Цена контракта на ее изготовление и доставку составила порядка 4,5 млн рублей. В 
сумму контракта также вошли новый распределительный щит, комплекты шаров и 
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иллюминации. Прежняя ель эксплуатировалась с 2017 года, и из-за 
температурных и ветровых нагрузок она больше непригодна к использованию. 

Открытие городской елки запланировано на конец декабря, о точных сроках будет 
сообщено дополнительно. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В следующем году в Норильск планируют пригласить 70 дефицитных специалистов 

На реализацию профильной программы в бюджете 2025 года запланировано почти 110 
млн рублей. Проект документа парламентарии подробно обсудили на заседании депутатской 
комиссии по социальной политике. 
 Квоты на приглашение дефицитных специалистов распределили так: – 
здравоохранение (врачи, средний медицинский персонал) — 25 квот; – образование (общее, 
дошкольное) — 30 квот (в том числе 1 квота для приглашения специалиста в п. Снежногорск); 
– образование (высшее) — 2 квоты; – образование (среднее профессиональное) — 3 квоты; 
– культура — 7 квот (в том числе 1 квота для приглашения специалиста в п. Снежногорск); – 
спорт — 3 квоты. 

Напомним, каждому из приглашённых специалистов выплачиваются так называемые 
подъёмные. Их размер зависит от квалификации приезжего работника. С 2025 года сумма 
единовременной материальной помощи составит: 
 – по 2 млн рублей врачам, а также приглашённым специалистам, чьё рабочее место 
будет находиться в посёлке Снежногорск, из числа педагогических работников, среднего 
медицинского персонала, инструкторов по спорту, работников культуры, искусства и 
кинематографии; 

– по 800 тысяч рублей работникам культуры, искусства и кинематографии; 
педагогическим работникам отрасли «высшее образование»; среднему медицинскому 
персоналу; педагогическим работникам среднего профессионального образования в 
государственных образовательных учреждениях высшего образования; научным 
сотрудникам; инструкторам-методистам по адаптивной физической культуре; тренерам-
преподавателям; педагогическим работникам отрасли «общее и дошкольное образование». 
 Добавим, что на выплату подъёмных в программе предусмотрено 83,6 млн рублей. 
Ещё одно мероприятие — компенсация приглашённым специалистам стоимости аренды 
квартиры (если служебное жильё не предоставлено) в размере не более 40 тыс. рублей в 
месяц, причём пользоваться этой мерой специалист может не дольше трёх лет. На данные 
цели предусмотрено примерно 24,3 млн рублей. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Михаил Котюков представил Михаилу Мишустину итоги работы комиссии Госсовета по 
технологическому лидерству 

Председатель Правительства России Михаил Мишустин провел стратегическую сессию 
по технологическому лидерству. Об итогах работы профильной комиссии главе кабинета 
министров доложил Губернатор Красноярского края Михаил Котюков. 

«Успех в развитии этого направления зависит от эффективной реализации мер по 
наполнению отраслей экономики современными разработками, инновациями, что расширяет 
выбор качественных отечественных товаров для людей и в целом позволяет укрепить 
суверенитет России в условиях беспрецедентных санкций», - отметил Михаил Мишустин, 
открывая стратсессию. 

Нацпроекты по технологическому лидерству охватывают ключевые секторы, где для 
страны критически важно обрести независимость от внешних технологий и поставок. Среди 
них – новые перспективные материалы, химия, средства производства и автоматизации, 
энергетика, космос, авиа- и судостроение, инновационный транспорт. Среди других значимых 
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сфер – медицина, фармацевтика, обеспечение продовольственной 
безопасности, а также сектор гражданских беспилотных авиационных систем. 

В своем выступлении Губернатор края – руководитель комиссии Госсовета по 
технологическому лидерству Михаил Котюков отметил, что комиссия рассмотрела восемь 
национальных проектов. При рассмотрении проектов комиссия уделяла особое внимание 
задачам по достижению технологического лидерства, определению продуктовой линейки, 
увязке федеральных проектов друг с другом, конкретизации результатов, кадровому 
обеспечению проектов. 

«Очень большая работа проделана за полгода. Это новый опыт и у Правительства, и у 
комиссий Госсовета. Сформированы те направления, в которых страна будет добиваться 
технологического лидерства и суверенитета, сформированы необходимые ресурсы в 
федеральном бюджете. Одна из важнейших задач сегодня – подготовка специалистов по 
этим стратегически важным направлениям», - подчеркнул Михаил Котюков. 

Добавим, в ближайшее время все инициативы будут рассмотрены на заседании Совета 
при Президенте РФ по стратегическому развитию и национальным проектам. 

«Красноярский край» 
 

В 2025 году в Красноярском крае сохранятся все меры социальной поддержки по 
оплате услуг ЖКХ 

В краевом бюджете на 2025 год заложены необходимые средства, чтобы сохранить все 
меры социальной поддержки жителей по оплате услуг ЖКХ, в том числе при изменении 
тарифа. Так, на компенсации могут рассчитывать льготные категории граждан: инвалиды, 
ветераны труда, труженики тыла, реабилитированные граждане, многодетные семьи и 
другие. Таких получателей социальных гарантий в крае более 800 тысяч человек. 

Еще порядка 70 тысяч семей в крае пользуются субсидией с учетом доходов на оплату 
жилищно-коммунальных услуг. Этой мерой поддержки могут воспользоваться те семьи, доход 
которых не позволяет в полном объеме оплачивать ЖКУ. 

«При повышении тарифов на ЖКХ размер социальных гарантий также увеличивается, 
перерасчет делается в автоматическом режиме. Жителям обращаться дополнительно в 
территориальные отделения управления социальной защиты не нужно», - отметил 
заместитель министра социальной политики края Денис Богданов. 

По всем интересующим вопросам получения социальной поддержки по оплате услуг 
ЖКХ жители края могут обращаться по телефону 8-800-1000001. 

«Красноярский край» 
 

Енисейское пароходство потратит в 2025 году 1,6 млрд рублей на модернизацию флота 
Енисейское пароходство в 2025 году потратит 1,677 млрд рублей на ремонт и 

модернизацию флота перед навигацией. Это в 1,5 раза больше, чем в 2024 году.    
Перед навигацией этого года на предприятии, помимо плановых текущих и средних 

ремонтов судов, заменили главные двигатели на пяти теплоходах, провели капитально-
восстановительный ремонт 7 барж, модернизировали три буксира-толкача и две баржи, 
которые теперь смогут работать в морских условиях. 

Реализация проекта «Восток-Ойл» в Енисейском заливе повышает востребованность 
флота, предназначенного для работы в морских прибрежных районах.  Поэтому Енисейское 
речное пароходство продолжает наращивать количество «морских» судов. Происходит это не 
только благодаря модификации уже имеющегося флота, но и путем покупки нового. Так в 
2024 году были приобретены 4 баржи класса «М-ПР». Ранее пароходство уже получило 6 
таких судов.  

На две командные баржи установили солнечные батареи. Этот инновационный проект 
уже хорошо зарекомендовал себя и будет распространен на остальные нефтеналивные 
несамоходные суда, имеющие экипажи. 

Также пароходство обновило судоремонтные мощности: в двух подразделениях были 
организованы пневматические судоподъемные комплексы.  
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В 2025 году заменят главные двигатели на 8 теплоходах, на 9 обновят отопительные 
котлы, а еще на 13 - силовые установки дизель-генераторов. Модернизация с 
переклассификацией в морской разряд ждет теплоход, плавкран и баржу, еще две баржи 
речного класса переведут в в класс «О» (озеро). Также на 2 теплоходах и 10 баржах 
предстоит выполнить капитально-восстановительные ремонты. 

Продолжится и пополнение флота: Енисейское пароходство планирует заказать еще 
одну серию из 10 барж морского класса с поставкой первых двух уже в 2026 году.  

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин посетил центр реабилитации военнослужащих и производства протезов 
В Международный день инвалидов президент РФ Владимир Путин посетил с рабочим 

визитом московский Центр инновационных технологий в ортопедии (ЦИТО), где производятся 
протезы и проходят реабилитацию раненные в ходе спецоперации военнослужащие. Об этом 
сообщается на сайте Кремля. 

…В ходе визита Путину продемонстрировали весь цикл производства, а также 
примерочные, где осуществляется подгонка протезов по размерам для пациентов и процесс 
их обучения использованию средств реабилитации. 

У одного из пациентов, который занимался на аппарате для тренировки ходьбы, 
президент поинтересовался, не больно ли ему стоять. У мужчины вместо одной из ног 
установлен протез. Военнослужащий ответил отрицательно. Еще один пациент с протезом 
вместо нижней конечности рассказал главе государства, что тренируется ходить уже около 
года. 

«Важно, чтобы ветераны военной операции видели перспективы в мирной жизни» 
Позже, выступая перед военнослужащими, проходящими реабилитацию, Путин сказал, 

что его личная задача – чтобы бойцы спецоперации чувствовали себя уверенно в 
дальнейшей жизни. 

«Государство все должно сделать для того, чтобы обеспечить реализацию ваших 
планов. И для себя так считаю, одна из важнейших моих личных задач – чтобы вы 
чувствовали себя на коне, несмотря ни на какие сложности и проблемы, которые возникают», 
– сказал Путин. 

Он также рассказал военным, что в стране работают 240 компаний по производству 
протезов и «тысячи специалистов», но этого «катастрофически» не хватает. Поэтому 
президент пообещал создать отдельную программу, которая сделала бы протезирование в 
регионах доступнее. 

Военные также спросили Путина, могут ли они принять участие в кадровой программе 
«Время героев». В первом потоке из 44 000 заявок были одобрены только 83. Путин заверил, 
что попросил максимально упростить условия для участия в этой программе. Кроме того, он 
анонсировал появление новых программ по получению образования участниками 
спецоперации. 

Главу государства во время визита сопровождала статс-секретарь – заместитель 
министра обороны Анна Цивилева. Она доложила Путину, что сейчас из-за нехватки в стране 
специалистов в области протезирования и реабилитации (только половина из работников 
имеет специальное образование, остальные – «самоучки») военнослужащим с 
ампутированными конечностями приходится из регионов «лететь в Москву, в Санкт-
Петербург, в Московскую область, просто чтобы подкрутить протез». В то же время уровень 
подготовки специалистов играет очень важную роль, подчеркнула она. С качественным 
протезом и реабилитацией пациенты смогут заниматься спортом, скалолазанием, плавать, 
ездить на велосипеде. В связи с этим, отметила Цивилева, необходимо распространить 
стандарт, который демонстрирует ЦИТО, на территорию всей страны, чтобы такие услуги 
стали доступны именно в регионах… 

Ведомости 
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Карлсон: мир находится ближе к ядерной войне, чем когда-либо в истории 
Американский журналист Такер Карлсон в видеозаявлении на своем сайте заявил, что 

мировое сообщество максимально близко подобралось к точке развязывания ядерной войны. 
По его словам, это произошло из-за того, что фактически США находятся в состоянии 

активного вооруженного конфликта с Россией, о чем большинство жителей Соединенных 
Штатов даже не подозревают. 

"Мы незаметно для большинства американцев оказались в состоянии реальной войны с 
Россией, за которую не голосовали и которой большинство американцев не хочет, однако она 
идет", – сказал журналист. 

Как пояснил Карлсон, из-за того, что американские военные фактически прямо сейчас 
убивают русских в РФ, мир находится "ближе к началу ядерной войны, чем когда-либо в 
истории". 

По мнению журналиста, в Вашингтоне никто не ведет работу над тем, чтобы конфликт не 
перерос в "ядерный холокост". В качестве примера он привел госсекретаря Энтони Блинкена, 
который прервал все контакты между правительствами России и США. 

"На протяжении более чем двух лет нет никакого диалога", – подчеркнул Карлсон. 
Он добавил, что эскалация достигла апогея после решения американского президента 

Джо Байдена об ударах ракетами ATACMS вглубь России. 
Вести 

 
Небензя сообщил в СБ ООН о вооружении сирийских террористов украинской 
разведкой 

Сотрудники Главного управления разведки (ГУР) Украины вооружают боевиков 
международной террористической организации "Хайят Тахрир аш-Шам" (ХТШ, запрещена в 
РФ) в Сирии, в том числе беспилотниками и GPS-модулями. Об этом заявил на заседании 
Совета Безопасности ООН, посвященном сирийскому кризису, постоянный представитель 
России при всемирной организации Василий Небензя. 

"Сегодня же поступили сообщения о том, что украинские специалисты в сопровождении 
террористов из ХТШ были замечены в научном центре провинции Алеппо. Боевики ХТШ 
факты их поддержки Украиной не только не скрывают, но и откровенно ими бравируют. Мы 
также делились информацией о том, что сотрудники ГУР Украины вооружают боевиков в 
Идлибе, в том числе беспилотниками и кодированными GPS-модулями. Эксперты, в том 
числе западные, тогда отнеслись к этой информации скептически. Произошедшее 27 ноября 
подтвердило достоверность наших данных", - отметил дипломат. 

ТАСС 
 

Нельзя допустить появление «кишлаков в наших городах»: глава СПЧ призвал 
ужесточить миграционную политику в РФ 

Глава Совета по правам человека при президенте РФ Валерий Фадеев высказался за 
ужесточение миграционной политики в России. Как отметил правозащитник, нам не нужны 
«кишлаки внутри наших городов», поэтому необходимо сделать миграционную политику 
более жесткой. Об этом Фадеев заявил в интервью РБК. 

«Страна должна быть открыта, но правила приема мигрантов в нашу страну и выдачи им 
паспортов должны быть очень жесткими», – считает глава СПЧ. По его мнению, трудовые 
мигранты должны приезжать в Россию только через работодателя и заключать контракт на 
определенный срок. Такая схема поможет выявить точное количество мигрантов, нужных 
российской экономике, указал Фадеев. Если иностранец нарушил контракт, что это должно 
служить поводом для выдворения, убежден он. 

Сейчас, продолжил глава СПЧ, никто из представителей властей и работодателей не 
называет точное число трудовых мигрантов, необходимых российской экономике при текущей 
демографической ситуации. «Когда мы возложим ответственность на работодателей, они 
будут вынуждены сказать, сколько им нужно реально работников», – сказал Фадеев. 
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Вместе с тем, глава СПЧ выступил против того, чтобы трудовые мигранты 
привозили с собой семьи. «Зачем они везут сюда семьи, детей? Чтобы им было удобнее 
жить? Но от этого жители многих регионов и говорят: «А нам стало менее удобно жить», – 
сказал Фадеев. 

Правозащитник также отметил, что Россия раздавала паспорта миллионам людей, а 
теперь мы «имеем проблемы». К примеру, по его словам, трудности есть в школах, где 
некоторые дети «еле говорят по-русски или совсем не говорят», потому что их родители тоже 
не владеют русским языком. Глава СПЧ полагает, что родители этих детей «никогда не 
социализируются». «Они никогда не станут гражданами России по существу, а не формально. 
Нам нужны мигранты, которые действительно станут гражданами России, как мы с вами», – 
убежден Фадеев. 

«Нам нужны люди, которые могут жить вместе с нами, а не организовывать кишлаки 
внутри наших городов», – заключил глава СПЧ. 

 РИА «Новый День» 
 

ВС предлагает внесудебно взыскивать задолженности по ЖКХ 
Глава Верховного суда России Ирина Подносова заявила, что поддерживает 

законопроект о взыскании задолженности в сфере жилищно-коммунального хозяйства 
посредством осуществления исполнительной надписи нотариуса, который находится на 
рассмотрении Государственной Думы. 

"Верховный суд Российской Федерации поддерживает концепцию указанного 
законопроекта и полагает, что такая внесудебная процедура должна являться для сторон 
обязательной", - сказала Подносова на заседании Совета Судей РФ. 

При этом, отметила она, в случае последующих разногласий и возникновения спора о 
праве все гарантии на доступ к правосудию в полном объеме должны быть сохранены. 

Также председатель Верховного суда предложила рассмотреть возможность взыскания 
кредитной задолженности небольшого размера в административном порядке. 

"В настоящее время обсуждаются различные механизмы реализации этой идеи. 
Представляется, что соответствующие функции могли бы быть переданы, например, 
уполномоченному по правам потребителей финансовых услуг, удостоверения которых на 
основании действующего законодательства имеют силу исполнительного документа", - 
сказала Подносова. 

Она подчеркнула, что такая идея нуждается в детальной проработке и всестороннем 
обсуждении, чтобы права потребителей не были ущемлены. 

 Финмаркет 
 

Касперская: 80% телефонных мошенников звонят россиянам с Украины 
Около 80% телефонного мошенничества осуществляется с Украины. Такой 

информацией поделилась в интервью ТАСС президент группы компаний InfoWatch Наталья 
Касперская. 

Это, по словам Касперской, видно по тому, как переходят ресурсы – перечисления 
отправляются на определенные счета, а затем финансы оперативно переводятся в 
криптовалюту и далее за рубеж. 

"Там есть последовательно действующие колл-центры, откуда с россиянами выходят на 
связь и вымогают деньги", – отметила она. 

Ранее директор департамента противодействия мошенничеству Сбербанка Сергей 
Велигодский рассказал РИА Новости, что в 2024 году самыми распространенными способами 
мошенничества стали взлом учетной записи на портале "Госуслуги", схема Fake Boss, а также 
фейковые звонки от имени сотрудников МВД, ФСБ и других ведомств. 

Вести 
 

Руспродсоюз: сметана за 2024 год подорожала в России сильнее всего 
Цены на сметану, яблоки и мороженную рыбу больше всего повысились в России за год. 

Все три категории товаров стали стоить на 18% дороже, сообщили в Руспродсоюзе. 
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«Сильнее всего за год подорожала сметана: в сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года она прибавила в цене сразу 18,7 процента и сейчас торгуется в 
среднем за 331,91 рубля. На втором месте неожиданно оказались яблоки, причем уступили 
сметане они ненамного — плюс 18,6 процента, 140,4 рубля за килограмм. Замкнула тройку 
лидеров мороженая рыба: она также подорожала на 18,3 процента и теперь стоит в среднем 
265,4 рубля за килограмм», — пишет «Парламентская газета» со ссылкой на данные 
Роспродсоюза. 

Кроме того, на 17,5% подорожало молоко и на 9,9% творог. Из категории «мясо» больше 
всего в цене прибавила говядина — на 13,1%, сейчас ее средняя стоимость составляет 583 
руб за кг. На втором месте оказалась свинина — 361,5 рубля за килограмм, повышение на 4,8 
процента. Курица же, напротив, подешевела на 7,5%. Средняя стоимость 214,5 руб за кг. Из 
фруктов в топ также вошли бананы: они прибавили в цене 8,8 процента и достигли 159 
рублей за килограмм. 

Ранее в России отмечался рост цен на продовольственные товары, лекарственные 
препараты, товары первой необходимости, а также на проезд в городском транспорте, такси и 
многое другое. Что именно подорожало в России за последнее время — в материале 
URA.RU. 

 URA.RU 
 

6. СВО 
 
Песков оценил перспективы переговоров РФ и Украины 

Основания для переговоров между Россией и Украиной на данный момент отсутствуют. 
Об этом «Известиям» заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. «Пока нет 
никаких оснований для переговоров», — сказал он. 

Ранее генсек НАТО Марк Рютте заявил, что страны альянса намерены обсудить на 
встрече глав МИД государств блока военную помощь Украине. При этом он добавил, что суть 
дискуссии будет сводиться к тому, как Киеву выйти на мирные переговоры с позиции силы. 
Встреча проходит 3—4 декабря в Брюсселе. 

В конце ноября глава офиса президента Украины Владимира Зеленского (срок 
полномочий истек 20 мая) Андрей Ермак отметил, что переговоры по урегулированию 
украинского конфликта возможны только при условии возвращения границ страны «хотя бы» 
к состоянию на 23 февраля 2022 года. 
 Свою позицию по разрешению кризиса на Украине Россия представила в июне этого 
года. Среди условий запуска мирного процесса — полный вывод украинских войск с 
территории ЛНР, ДНР, Херсонской и Запорожской областей (причем в пределах их 
административных границ, которые существовали на момент их вхождения в Украину), 
официальный отказ Украины от стремления вступить в НАТО, демилитаризация и 
денацификация страны, признание Киевом новых регионов (включая Крым и Севастополь) 
частью РФ, отмена всех западных санкций. 

 «Известия» 
 
При атаках ВСУ на ДНР погибли два человека 

Два человека погибли, еще один получил ранения в результате вооруженной агрессии 
со стороны украинских войск по территории ДНР во вторник, сообщил глава республики 
Денис Пушилин в Telegram-канале. 

Ранее во вторник представительство ДНР в СЦКК, сообщало, что ВСУ впервые 
применили армейскую противопехотную мину против мирного населения, в результате чего 
погибла мирная жительница. Мэр Горловки Иван Приходько также сообщал о ранении 
женщины вследствие детонации суббоеприпаса от кассетного снаряда типа «колокольчик». 

«Два человека погибли, еще один мирный житель пострадал сегодня в результате 
киевской агрессии», — говорится в сообщении Пушилина. 
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Кроме того, по данным Пушилина, в результате детонации взрывоопасного 
предмета на автодороге Донецк-Мариуполь при выполнении дорожных ремонтно-
восстановительных работ погиб сотрудник дорожно-строительной компании. 

Пушилин также сообщил, что в Горловке вследствие украинской вооруженной агрессии 
повреждения получили пять жилых домостроений, частный автомобиль и котельная. 

«Со стороны вооруженных формирований Украины совершены шесть вооруженных 
атак, выпущено около десяти боеприпасов. Применялись ствольная артиллерия калибр 155 
миллиметров, ударные БПЛА», — резюмировал глава региона. 

РИА Новости 
 
Группировка «Север» поразила 11 бригад ВСУ в курском приграничье 

Российская группировка «Север» нанесла поражение формированиям 11 украинских 
бригад в районах 14 приграничных населенных пунктов Курской области, сообщили в 
Минобороны РФ. 

«Подразделения группировки войск “Север” нанесли поражение формированиям 21-й, 
41-й, 44-й и 47-й механизированных, 17-й тяжелой механизированной, 5-й танковой, 80-й, 82-й 
и 95-й десантно-штурмовых бригад, а также 112-й и 129-й бригад территориальной обороны 
ВСУ в районах населенных пунктов Александрия, Викторовка, Куриловка, Лебедевка, 
Леонидово, Малая Локня, Мартыновка, Нижний Клин, Николаево-Дарьино, Никольский, 
Новоивановка, Плёхово, Свердликово и Южный», — говорится в сводке ведомства о ходе 
отражения попытки вторжения ВСУ на территорию РФ в Курской области. 

Отмечается, что ВС РФ продолжают разгром формирований ВСУ на территории 
Курской области. 

В Минобороны добавили, что оперативно-тактическая и армейская авиация, а также 
артиллерия поразили живую силу и технику противника в районах шести населенных пунктов 
Курской области и шести в Сумской области Украины. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
Не пощадят никого: Европа очень ждет большую кровь под русским флагом 

Вчера британское издание Express вышло с центральной статьей, которая озаглавлена 
"Владимир Путин планирует "события с массовыми жертвами" в Европе в отместку за 
поддержку Украины". 

Главные тезисы: российский "деспот" пригрозил отомстить, после того как 
Великобритания и США разрешили Украине удары по российской территории своими 
ракетами; Россия планирует "акты с большими человеческими жертвами"; Путин более чем 
готов убивать людей в Европе "при необходимости"; пример подобной готовности — 
подозрение "западных официальных лиц, связанных с безопасностью" в том, что недавнее 
крушение самолета DHL в Литве является "частью тайной операции русских" (притом что 
сама Литва никаких признаков теракта и тем более участия в нем России не нашла). 

Итоговая цитата от главы MI5 Кена Маккаллума: "(российское. — Прим. ред.) ГРУ имеет 
конкретную и постоянную миссию устраивать хаос на британских и европейских улицах: мы 
видели поджоги, саботаж и более того". 

Притом, что западные СМИ всегда полны безумной дичи, данный конкретный 
инфовброс (именно через британское издание) с очень большой долей вероятности может 
означать начало "прогрева" западной аудитории перед масштабной провокацией западных 
спецслужб, в рамках которой действительно могут быть большие жертвы мирного населения 
западных стран, а виновницей будет признана Россия. 

В пользу этой версии говорит определенный паттерн, характерный для всех 
предыдущих провокаций, где виноватой сразу объявлялась Россия, а кровавые события 
наступали в аккурат после того, как для Запада складывалась критическая ситуация. 
Вот пара примеров. 
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На начало июля 2014 года ополченцы ДНР и ЛНР одержали ряд важных побед, и 
ситуация на фронте начала складываться не в пользу вооруженных формирований киевского 
режима. Шестнадцатого июля одно из информационных сообщений гласило: "Боевые 
действия на юго-востоке Украины вошли в кризисную фазу, при которой в любой момент одна 
из сторон может одержать победу". Утром 17 июля Европарламент принял резолюцию по 
Украине, в которой говорилось, что Соглашение об ассоциации Украины с Евросоюзом "не 
предполагает интеграции страны в НАТО", то есть все указывало на то, что Запад готовится к 
серьезному военному и политическому отступлению. А вечером того же дня на востоке 
Украины произошло крушение самолета Boeing 777 малайзийских авиалиний. Погибли все 
находившиеся на его борту 298 человек. В катастрофе тут же обвинили бойцов донбасского 
ополчения и Россию, которая якобы предоставила им ЗРК "Бук", фрагменты ракеты которого 
были обнаружены на месте крушения. Несмотря на то что до сих пор власти Нидерландов 
отказываются обнародовать результаты расследования катастрофы, на тот момент Россия 
подверглась беспрецедентному международному давлению и масштабным санкциям, а 
попытки политического урегулирования конфликта на Донбассе были свернуты. 

В конце февраля 2022 года российская армия подошла к Киеву, и согласно сводкам от 
МО России, все основные задачи Вооруженных сил России на Киевском и Черниговском 
направлениях были выполнены и следующей задачей являлось "завершение операции по 
полному освобождению Донбасса". На этом фоне Украина согласилась на мирные 
переговоры, в результате которых, по сообщению от главы делегации России Владимира 
Мединского, украинская делегация предложила "провозгласить Украину постоянно 
нейтральным государством под международно-правовыми гарантиями в целях реализации 
внеблокового безъядерного статуса". Иными словами, СВО могла закончиться там и тогда на 
условиях России. 

Тем не менее буквально через пару дней заголовки западных СМИ разорвало от 
репортажей из Бучи, где после отхода наших войск якобы были найдены сотни убитых 
мирных жителей. Опять же несмотря на то, что до сих пор нет ни поименных списков убитых, 
ни полноценного расследования, и при наличии множества признаков инсценировки Россию 
сразу обвинили в военных преступлениях. 

Мирные переговоры были свернуты, президент США Джо Байден сообщил о 
"несвоевременности" какого-либо мира, а тот же глава евродипломатии Боррель прямо 
заявил: "Эта война будет выиграна на поле боя". Что было дальше, мы знаем. 
Подобная ситуация назревает и сейчас. 

Вчера просроченный президент Украины Зеленский в интервью Kyodo News признал, 
что "ВСУ не хватает сил для возвращения своих территорий военным путем", война вступила 
в "сложный период", а Россия активно наступает на Донбассе. Перевод: нам нужно отдохнуть 
и накопить сил, сделайте что-нибудь. 

Одновременно с этим появилось интервью с экс-генсеком НАТО, где он сенсационно 
заявил, что для достижения мира Украина должна согласиться на "временные" 
территориальные уступки: "Нам (очень) нужно прекращение огня". 

В это же время в Киев неожиданно приехал канцлер ФРГ Олаф Шольц. По данным от 
издания Bild, его цель — "выяснить, на что готовы пойти Зеленский* и его страна" для 
прекращения огня. 

Таким образом, "партия войны" коллективного Запада явно видит риск исхода 
конфликта на Украине, который в большей степени может устроить Россию, чем тех, кто 
хочет довести до прямого военного столкновения России и НАТО — и поэтому нужно срочно 
сделать что-то, что опять ужаснет и сплотит уставшее от войны западное общество и даст 
предлог для нового, более масштабного и более разрушительного витка войны. Например — 
взрыв "грязной" бомбы в центре Лондона, после которого найдут труп человека с 
документами на имя "Иван Козлофф". 

Однако теперь Россия ни в каких прекращениях огня, паузах, передышках и заморозках 
не заинтересована. Глава МИД России Сергей Лавров на встрече с министром иностранных 
дел Венгрии Сийярто в Москве заявил, что "Россию беспокоят звучащие на Западе мнения, 
что нужно достичь прекращения огня для "передышки" Украине, это не путь к миру". Эту же 
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мысль озвучил пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков: "Для России главное 
в урегулировании украинского конфликта — добиться своих целей". 

Боевые действия будут продолжены. Но не потому, что кто-то устроит провокацию, а 
потому что это наш единственный путь — путь до полной и окончательной победы. 

РИА Новости 
 

Рубль доллару не товарищ. Однако…Запад предпринял очередную попытку обрушить 
финансовую систему России 

Всё началось нежданно-негаданно. В среду, 27 ноября, доллар начал стремительно 
дорожать, превысив отметку в 114 рублей на международном валютном рынке Forex. У 
простого обывателя эта новость вызвала недоумение. Ведь многим казалось, что 
национальная валюта надёжно защищена, потому что во многом уже отвязана от доллара. И 
на тебе… 

Казалось бы, абсолютное большинство расчётов проходит в рублях и национальных 
валютах дружественных стран. А значит и зависимость от доллара должна быть сведена до 
минимума. Так, собственно, и происходит. Но от привычки всё мерить на доллары и евро 
отказаться не так просто и обычным потребителям, и бизнесу, который почему-то, как и в 
девяностые, стремится подстроиться под «зеленый» и при случае переписать ценники. 
Резкого повышения цен удаётся избежать, и даже приструнить некоторых ушлых дельцов, 
вернув их в реалии отечественной экономики, которая всё меньше зависит от американской 
«зелени». 

Но сбить нервозность на рынках не просто, особенно после прозвучавшего как гром 
среди ясного неба заявления Трампа о том, что всех, отказавшихся от доллара ждёт 
неминуемая кара в виде запредельных пошлин и санкций, которыми США привыкли 
размахивать как мечом на поле экономической битвы.  

В этот раз падение рубля совпало с введением нового пакета антироссийских санкций, 
затрагивающих многие российские банки, включая Газпромбанк, осуществляющих основные 
расчёты за поставки газа с иностранными государствами, что не могло не сказаться на курсе 
рубля. К очередному удару по российской экономике прибавилась геополитическая эскалация 
конфликта России и Украины, что тоже бьёт по нервам участников валютного рынка, плюс 
снижение цены нефти на фоне ослабления напряженности на Ближнем Востоке. Все эти 
причины вместе взятые, по оценке агентства Bloomberg, и вызвали ситуацию «идеального 
шторма», накрывшего Россию. А в дальнейшем, по мере изменения условий, как пишет 
Bloomberg Economics, давление на рубль может снизиться. 

Ждать такого счастливого момента Банк России не стал и вечером того же дня объявил 
о прекращении закупок иностранной валюты на внутреннем рынке, уточнив, что юаня этот 
запрет никак не коснётся Стремительное падение рубля тут же приостановилось. Курс 
доллара к вечеру того же дня снизился со 114 до 111 рублей, а курс юаня упал до 14,47 
рубля, хотя ранее достигал 15 рублей. 
 Власти поспешили всех успокоить, распространив официальные сообщения о том, что 
дорогой доллар не подорвёт экономику, а социальные гарантии надёжно защищены. Через 
несколько дней после «черной среды» заместитель председателя Центробанка Филипп 
Габуния, разъяснил, что поводов для беспокойства нет. 
 Банк России располагает целым арсеналом средств для стабилизации курса, и он 
будет задействовать их по необходимости. Для чрезвычайных мер время не пришло, нет 
также и причин ни для внеочередного повышения ключевой ставки, ни для увеличения 
норматива обязательной продажи выручки экспортерами. 

    Министр финансов Антон Силуанов напомнил, что слабый рубль способен поддержать 
экспортёров в сложных условиях, когда давят и санкции, и снижение цен на нефть. Более 
того, слабый рубль выгоден бюджету, так как приносит ему дополнительные доходы.  

Падение курса рубля к доллару только на пять рублей может дополнительно принести 
бюджету 500-700 миллиардов рублей в год. Таким образом, рост доллара на 20 рублей может 
дать бюджету прибавку в 2–2,8 триллиона рублей в год. В то же время подозревать 
финансовое ведомство в намеренной девальвации бессмысленно, потому что от ослабления 
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рубля бюджет не только получает непредвиденные доходы, но и «неминуемо 
несёт дополнительные издержки». Однако каким бы ни был курс, у государства хватит денег, 
чтобы выполнить все заложенные в бюджете обязательства, в том числе социальные, 
включая выплату пенсий, пособий, зарплат бюджетникам. Минфин больше беспокоят резкие 
колебания на валютном рынке, курс рубля должен быть предсказуемым, тогда всем будет 
хорошо. 

О влиянии на российскую экономику падения рубля высказывался и министр 
промышленности и торговли Антон Алиханов. Дорогой импорт, по его словам, заставит 
импортёров искать альтернативных поставщиков, у которых можно приобрести товары 
дешевле. Появится выбор, у кого покупать, и это сделает экономику России более 
устойчивой. Но главное даже не в этом. Слабый рубль может положительно отразиться на 
экспорте, а потом и на благосостоянии и развитии экономики страны, которая по сути своей 
должна быть сложной. Алиханов считает, что сегодня у России появляются «уникальные 
возможности для наращивания этой сложности – углубления переделов, локализации, новых 
научных разработок». Иными словами, слабый рубль перекроет импорт, что и заставит 
отечественных бизнесменов развивать производства в России, стартапов – ускорить 
создание прорывных разработок, а промышленников – быстрее внедрять их в производство. 
Экономика от этого быстрее диверсифицируется, возникнут новые отрасли и направления, 
которые начнут производить более совершенный и востребованный продукт, который найдёт 
новые рынки сбыта. Похожую точку зрения выразил и глава Минэкономразвития Максим 
Решетников, заключив: «Опыт показывает, что после периода повышенной волатильности 
курс всегда стабилизируется». 

Аналитики связывают резкое падение рубля с укреплением доллара США на мировых 
валютных рыках, усилением геополитической напряжённости вокруг России и сложностями в 
межбанковских расчётах, устроенных нам уходящей американской администрации.  

Что же касается прогнозов по курсу валют, то они расходятся. Одни экономисты 
полагают, что ослабление рубля является временным и к концу года доллар подешевеет до 
96 рублей, другие обещают доллар по 105–107 рублей. Сильный доллар осложняет жизнь 
компаниям, ведущим внешнеэкономическую деятельность, но практика последних лет 
показывает, что бизнес может достаточно оперативно подстраиваться под меняющиеся 
условия. Можно предположить, что в ближайшее время усилится роль агентских схем для 
обмена валюты. Возможно, появятся каналы, способные состыковать спрос и предложение на 
валютном рынке. 

Эксперты сходятся во мнении, что злоключения рубля (курс доллара в последнее время 
колебался от 75 до 110 рублей и выше) ставят под сомнение устойчивость национальной 
валюты, и это ненормально. Некоторые эксперты предлагают Центробанку поскорее 
задействовать свои «заградительные барьеры» – инструменты для стабилизации рынка и 
пересмотреть устоявшиеся представления о ключевой ставке, чтобы в критический момент 
создать благоприятные условия малому и среднему бизнесу, допустив его до дешёвых 
кредитов. Тогда предприниматели средней руки могут взять на себя часть функций, которые 
крупные компании в силу понятных причин выполнять сегодня не могут. «Малышам» и 
«подросткам» легче оставаться незаметными в поиске альтернативных методов расчётов. И 
этим надо воспользоваться. Оппоненты такого подхода утверждают, что Центробанк 
правильно борется с инфляцией. И если бы не жёсткая кредитно-денежная политика, то 
рубль был бы ещё слабее, а инфляция – ещё выше. 

Впрочем, всю ответственность перекладывать на Центробанк тоже не стоит. Какие бы 
инструменты не задействовал регулятор, он не имеет возможности контролировать все 
источники инфляции. Повлиять на геополитическую ситуацию и на бюджетные расходы он не 
может. В его компетенцию входит контроль за темпами кредитования через повышение или 
понижение ключевой ставки, что, собственно, он и делает.  

В последние дни уходящего года Интернет забит советами компетентных людей о том, 
что делать простому обывателю, если давление на экономику будет усиливаться, рубль 
дешеветь, а ключевая ставка расти. Доктор делового администрирования (MBA/DBA) по 
юриспруденции, экономике и управлению Роман Синицын, к примеру, советует в нынешних 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

условиях «проявлять разумную сдержанность», избегать избыточных трат, а 
формировать финансовую «подушку безопасности», диверсифицируя сбережения по 
валютам и инструментам. Если возникнет особая необходимость в заимствованиях, то 
следует выбирать надежные банки и соизмерять долговую нагрузку со своими доходами, 
чтобы не допустить просрочек платежей. А вот на образование, здоровье и 
профессиональное развитие денег не жалеть. Государство предоставляет налоговые 
преференции (налоговые вычеты на лечение и обучение, регистрация имущества на 
родственников, имеющих право на льготы), которыми многие почему-то не хотят 
воспользоваться. 

«Если на рынке в России ситуация нехватки предложения валюты, необходимо просто 
восстановить обязательную продажу валютной выручки от экспорта в полном объёме, чтобы 
поддержать рубль», – советует академик РАН Сергей Глазьев. Во время работы министром в 
правительстве, в начале девяностых, он лично занимался формированием валютного рынка 
в стране. 

В то время пришлось вводить обязательную стопроцентную продажу валютной выручки. 
Сегодня, по мнению Глазьева, необходимо сделать то же самое, что сделал глава 

государства в 2022 году, когда в отношении России заработали адские западные санкции, – 
ввести обязательную продажу экспортёрами 80% валютной выручки. Тогда благодаря такой 
мере рубль быстро начал расти в цене.  

Но потом Центробанк снизил норматив обязательной продажи до 20% – и рубль начал 
слабеть. 

В истории российской финансовой политики нового времени случались «черные 
вторники» и даже дефолты, когда «наши банки начинали скупать валюту, а потом получали 
сверхприбыли на переоценке этой валюты, играя против рубля и способствуя его 
девальвации». Чтобы такое не повторилось, Глазьев предложил воспользоваться опытом 
бывшего председателя Банка России Виктора Геращенко, который в 1998 году применил 
очень простой ход, зафиксировав валютную позицию коммерческих банков, запретив им 
покупать валюты больше объёма средств на балансе в начале дня. Таким образом, 
спекуляции прекратились, то есть банки престали в один день, не только покупать, но и 
перепродавать купленные доллары. 

Оборот валюты в России специалисты называют зазеркаливанием: Минфин в рамках 
бюджетного правила покупает валюту, а Банк России продаёт её в таком же объёме. Год 
назад ЦБ отказался от покупки валюты на 1,8 млрд рублей в рамках бюджетного правила, но 
это слабо помогало поддержки рублю. Теперь же для более ощутимого эффекта Банк России 
хочет многократно увеличить объёмы продажи валюты и довести их до 8,4 млрд рублей в 
день. Экономисты склонны полагать, что и такая мера вряд ли укрепит рубль до прежних 
значений, но, безусловно, замедлит его падение. 

Ослабление национальной валюты специалисты оценивают по-разному, хотя и 
признают, что относительно слабый рубль – выгоден экспортерам (металлурги и энергетики 
получают больше выручки, обменивая доллары на рубли). Однако санкции в отношении 
Газпромбанка и других крупных банков и расчётных центров осложнили валютный обмен. 
Пришлось искать другие пути взаиморасчётов, а за дополнительные услуги бизнесу, 
разумеется, придётся приплачивать сторонним организациям. В то же время импортёров, 
занятых производством и торговлей, слабый рубль, наоборот, не устраивает, Ослабление 
рубля повышает себестоимость, что плохо влияет на котировки акций. Подросшие отпускные 
цены вызывают рост инфляции, а значит – вредят экономике (по расчётам ЦБ, падение рубля 
на 10% – добавляет росту инфляции 0,5%). 

Президент Владимир Путин отнёсся к подорожанию доллара довольно спокойно. Во 
время пресс-конференции в Астане он заявил, что в целом ситуация на валютном рынке 
России находится под контролем. А наблюдаемые в последнее время курсовые колебания, 
по его словам, связаны со множеством причин, включая сезонные факторы, платежи в 
бюджет и динамику цен на нефть. Тем не менее, как заверил глава государства, «поводов 
для паники совершенно нет».  
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Но это вовсе не значит, что можно расслабиться и ничего не делать. Вашингтон 
в любой момент может подложить нам новую свинью. Многие аналитики сходятся во мнении, 
что Центробанку в одиночку с обесцениванием рубля не справиться. А если экспортеры 
втихую ещё и начнут накапливать валюту за рубежом, то снизятся налоговые поступления в 
бюджет и ситуация ещё больше обострится. Накат очередной санкционной волны на ведущие 
российские банки, разумеется, осложняет валютный обмен. Так что по-прежнему надёжной 
мерой защиты бюджета остаётся увеличение объёма продаж экспортной выручки. 

В Центробанке признают, что новые ограничения в отношении российских банков 
потребовали корректировки обслуживания внешнеторговых потоков, но, в то же время, 
уверяют, что это временное явление. Улягутся страсти и рынки успокоятся. А если рубль 
попытаются обрушить в очередной раз, в ход пойдёт тяжелая финансовая артиллерия. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 106,19 ▼ 0, 99 

EUR 112,02 ▼ 0, 78 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


